
  
 
 
 
 
ATA DA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO 1 

ADOLESCENTE DO RIO DE JANEIRO REALIZADA EM 13 DE JUNHO DE 2022. 2 
Aos treze dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e dezessete minutos, pela 3 
plataforma zoom, reuniram-se representantes do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 4 
Adolescente – CMDCA-Rio, com a presença dos conselheiros, titulares e suplentes, e demais 5 
participantes, para tratar dos seguintes assuntos: 1-Aprovação da ata da assembleia do dia 10/05/2022; 6 
2- Diagnóstico Criança e Adolescente – apresentação da Rede Abrigo; 3- Deliberação Alteração da 7 
Composição da Mesa Diretora; 4- Deliberação GT 12ª Conferência Municipal dos Direitos da Criança 8 
e do Adolescente; 5- Deliberação de Registros de entidades; 6- Informes. O presidente Carlos 9 
Laudelino deu início à assembleia, agradecendo a participação dos presentes e assinalando que esta era a 10 
primeira assembleia da gestão 2022-2024. Além disso, justificou a ausência da vice-presidente Érica 11 
Arruda que estava em um evento representando o CMDCA na UFRJ. 1-Aprovação da ata da assembleia 12 
do dia 10/05/2022: após a leitura, foi aprovada por unanimidade. 2- Diagnóstico Criança e Adolescente 13 
– apresentação da Rede Abrigo: realização de uma pesquisa e apoio as ações de acolhimento na cidade 14 
do Rio de Janeiro. A pesquisa foi realizada em 2021 com toda a rede de abrigo, com o intuito de pensar 15 
soluções, projetos e ações. Foi publicada em 25/05/2022. Foram enviados questionários online e contou 16 
com a aprovação do Comitê de Ética e da Prefeitura da Cidade do Rio de Janeiro. 24 dos 30 abrigos 17 
responderam, sendo 01 resposta descartada por incorreções. 52% dos abrigos são privados e 48% são 18 
públicos. Todos os abrigos públicos são geridos por cogestão e 83% dos abrigos privados dependem do 19 
repasse de recursos públicos para funcionar. Há, ainda, muita segregação em relação à idade, gênero, 20 
raça e cor. A maioria é negra, proveniente de favelas e comunidades da Zona Oeste. Foram encontrados 21 
problemas de infraestrutura, de atenção à saúde, de água, esgoto e parte elétrica. A pesquisa encontra-se 22 
disponível no site redeabrigo.org. O presidente Carlos Laudelino agradeceu a apresentação e passou para 23 
os próximos pontos de pauta. 3- Deliberação Alteração da Composição da Mesa Diretora; 4- 24 
Deliberação GT 12ª Conferência Municipal dos Direitos da Criança e 5- Deliberação de Registros de 25 
entidades: após a leitura, foram aprovadas por unanimidade. 6- Informes: a) entre os dias 20 e 24/06, a 26 
Ação da Cidadania promove ação contra a fome; b) GT Política de Crianças e Adolescentes em Situação 27 
de Rua: com encontros quinzenais; c) GT 1ª Infância: 28/06 – visita ao Museu dos Pretos Novos. Não 28 
havendo mais assunto a ser tratado, a reunião foi encerrada às 15h23 e a ata segue assinada pelo 29 
Presidente e pelas Primeira e Segunda Secretárias, em 13 de junho de 2022. 30 
 31 

______________________________ 32 
Carlos Roberto Laudelino 33 

Presidente 34 
 35 

______________________________ 36 
Patrícia Coda Muniz Barbieri 37 

Primeira Secretária 38 
  39 

______________________________ 40 
Cláudia Valéria Alves Afonso 41 

Segunda Secretária 42 


